

# DES DÉFIS PLACÉS SOUS LE HAUT PATRONAGE DU GÉNÉRAL CAILLAUD

PAR LE SOUS-LIEUTENANT AYMERIC DE PENFENTENYO - SCRIBE DE LA PROMOTION « GÉNÉRAL CAILLAUD »

Tous nos défis ont bien sûr été marqués par le sceau de notre cher parrain, à bien des égards. Le général Caillaud a ouvert pour nous la voie de l'exigence, du dépassement de soi, de la générosité, de l'insolite aussi ; sa vie entière en est l'exemple.

À son contact, nous nous sommes imprégnés de cet état d'esprit si particulier, l'« esprit Caillaud » dont nous avons voulu devenir les dignes héritiers. Là réside le deuxième lien qui unit nos défis au général : la volonté de lui faire honneur. En d'autres mots : de lui rendre un peu – si peu ! – de ce qu'il nous a transmis.

Beaucoup de ces projets se sont inscrits dans des régions ayant connu le passage du général Caillaud. Au Viêt Nam, la cuvette de Diên Biên Phû s'est enrichie d'une plaque, discrète mais hautement symbolique, rappelant la participation du capitaine Caillaud aux derniers combats pour l'Indochine française. L'Algérie étant peu accessible, nous nous sommes tournés vers le Maroc voisin pour réaliser pas moins de quatre défis (alpinisme/escalade, raid équestre, ultra-trail, 4L Trophy). La Corse a accueilli notre premier projet, dès septembre 2021 : un ultra trail aux couleurs du REP. Conçu et fabriqué par de talentueux camarades officiers-menuisiers, un insigne de promotion en bois, démontable en six parties, a souvent été du voyage : de la poussière du GR20 à la neige du mont M'Goun, dominant le Maroc de ses 4 000 mètres, quelle aventure !

Enfin, nous avons voulu suivre celui qui fut à la fois président de l'Entraide parachutiste et créateur de l'AALP jusque dans ses derniers combats : ceux qu'il mena au profit des anciens combattants. Lorsque cela était possible, nos défis ont eu pour bénéficiaires des blessés de guerre, ou même les blessés de guerre en général grâce à notre chorale. À pied dans les sables du Sahara, à cheval ou à bord d'un voilier, nous avons eu l'honneur d'aider ces oubliés de la nation, puis la joie et l'émotion d'avoir contribué un peu à leur reconstruction personnelle.

Notre passage au 1<sup>er</sup> bataillon de France ne nous a pas freinés, malgré une programmation d'emblée très chargée. En ce lundi 29 août rentrent au bataillon les quatre traileurs partis courir au nord-est de l'Italie la Südtirol ultra skyrace au bénéfice des blessés de guerre. Bilan : 100 km et 5 300 mètres de dénivelé positif abattus par une météo déchaînée, en moins de vingt-quatre heures. Le semestre international – dans lequel nous serons plongés lorsque vous lirez ces lignes – sera encore propice aux initiatives de toute sorte, aux quatre coins du monde.

Le général Caillaud n'a pas fini de voyager !  
La « Général Caillaud » n'a pas fini de vous surprendre !

